
　　

通学路としても多くの児童生徒が利用する南桃原

3丁目遊歩道。遊歩道の管轄は市道路課になります。

数か月前から雑草等が生い茂り通路が半分に(-_-;)。

地域からも市へ剪定依頼の声が多く届けられており。自治会

からも早めの作業をお願

いしましたが、作業は順

番待ち１１月頃になると

言われ、居ても立っても

居られなくなり剪定ばさ

－ 2021年4月1日現在（2，041世帯（内、外国人世帯16世帯・混合世帯１２世帯・人口4,936人※外国人41人含む）の南桃原総世帯数 －

所在地：沖縄市南桃原3丁目１４－１ T E L：098-933-2203／FAX：098-930-1620 メール／minamitoubarujitikai@yahoo.co.jp

１．財源と人材の確保 ２．地域防災・防犯力の向上

３．高齢者福祉の見守り

４．青少年健全育成の活動、子ども会・青年会の応援

５．サークル活動の推進 ６．環 境 整 備

【 令和３年度 重点施策 】

〈4月～9月末現在の状況〉

◆新規5件 ◆退会27件

★賛助会員 17件

達成率

加入率
25.5％

※2021年4月1日現在の総世帯数を基に、

一般会員の加入率を割り出しています。

目 標

６００世帯

達 成

５22世帯

「医療法人翔南会翔南病院」「エリアプラン沖縄」「株式会社住太郎ホーム」「株式会社饒波工務店」

「株式会社ももやま」「株式会社わっしょいヒロ墓工事社」「三建設備株式会社」

「雑貨Ｃａｆｅ ｅｇｇ’Ｚ」「照屋環境整備」「有限会社ダイエイ工業」「ハンドメイドキャンドル∼ＤＲＥＡＭ∼」

「FOLK CAFE シンシア」「美ら卵養鶏場沖縄市店」

「薬膳パスタTSUMUGIーつむぎー」「山小前わかなつ学童」 他

★南桃原自治会では、地域の企業等の新規賛助会員（年会費12,000円）を募集しております！

ご加入後は、毎月発行している「自治会だより」に社名掲載、新年号には名刺大サイズで広告を掲載できます。

↑琉球銀行諸見支店では車いす展示

←眞島後援会長と事務局山入端さんを

囲んで山内中学校区５つの自治会長

沖縄市社協のＨＰに「自治会だより」が掲載されています。

また、公民館玄関前のピンクのＢＯＸにいくつかストックしているので必要な方はご自由にお取りください。

メダル獲得おめでとうございます！世界・
県民・市民・南桃原区民が沸きました!!
更なるご活躍を祈念いたします＼(^o^)／

あいやぁ～南桃原3丁目の遊歩道が!!

草ぼうぼうで大変なってるΣ(ﾟДﾟ；≡；ﾟдﾟ)

↑南桃原公民館

玄関前の掲示♪

2021/9/3

草刈り機や剪定道具等を

お持ちでご協力できる方が

いらっしゃいましたら少し

ずつの範囲でもとても助か

ります。また、先日、現場

を確認したところ所々剪定

や除草がされている様子も

見受けられました。ありが

とうございます。
2021/9/24

み片手に意気軒昂に始めたものの、暑さと伸び放題の草木に苦戦してい

ると下校した小学生が集まり片づけを手伝ってくれ元気になりました。

ボランティアとしてご協力いただいている皆さまには、ゴミ袋を差し上げま

すので自治会までご連絡ください。



蝶の飛び交う南桃原
９月中旬になってもまだまだ暑い。でも今年の
暑さは特別身にこたえる。その中でホウライカガ
ミの苗の普及に取り組んでいる山内盛博さんを、
会長とうかがった。自宅は公民館公園に隣接して
いた。公民館公園から見上げる位置に有る。

彼の活動も 10年に成るという。自治会はオオ
ゴマダラ蝶を一品運動の目玉にしている。優
雅に舞う大型の蝶は素晴らしい。その飛ぶ姿
を見る機会も多くなった。今後もそれを持続
させる為にも多くの努力が必要だ。彼は多く
の家庭でホウライカガミを植える為の苗を提供
している。今移植可能の苗が 150 鉢程作った。
それを一鉢 250 円で提供できる。その売り上げは
全て苗の育成に当てられるボランティア活動だ。
庭が無ければ、大きめな鉢でも可能だ。

蝶の生態学習も楽しいかも知れない。
連絡は自治会まで！

山内さんは美術の教師だったと聞いた。
鳥のカービングが見事だ。庭の木々にいろい
ろな鳥が見られて興奮した。

さらに、この花壇も山内さんが綺麗に管理し
ている。つる性のホウライカガミも上へと綺
麗に誘導されていた。全く頭が下がります。

老人クラブの有志メンバーが横断歩道で子供
の安全誘導を交代で毎朝続けてきた。もう皆
が 80代である。長時間の立ち作業は体力的に
厳しく、今回の表彰で引退を決めました。
私も頼まれて 1 日立って見ました。でも挨拶
のできない人が多すぎて落胆した苦々しい思
いが残っています。それにしても忍耐強さに
敬服し、「ご苦労さん！」をおくる。一部であ
っても子供の元気な挨拶は励みであったろう。

スプリンクラー回って散水してます。今日
も独り上原さんがいます。今日はつるはし振
るってます。アルファベットで庭園が区分さ
れています。私の割り当て地も有ります。
広報で呼びかけても良い反応が有りません。
今日は頭が上がらない人と二人会いました。

コミュニティ論 青木隆行

最近特にコミュニティ形成の困難さを感じる。
それは皆の得意な三段論法に要約できる。
無知→無関心→無責任 の気楽な生き方！こ
れに尽きる。コミュニティとは意思疎通が基
本となる。でも多くの人は生存戦略として他
者の必要性を感じないだろう。だから孤立し
ても危機感はない。でも本来人間は一番恐れ
るのは「孤独･孤立」だ。社会的に連帯しな
ければ生存できない現実がある。サークル活
動でも親密なコミュニティは今は失われてい
る。その必要がないし、特に不便はないから。
自治会の加入率は 30％を切ったのはその意思
表示。危機はまさに目の前にあるはずだ。
今は自治会の現状に触れたいと思った。地

域の共同体（コミュニティ－）として自治会
はある。自治会は幾つかの部門の活動で成り
立っている。主なモノとして老人クラブ、青
年部、子ども会、自主防災･防犯組織。自治
会の運営は会長と運営委員会。各班の代表で
ある評議委員会とで民主的に行われる。公民
館は趣味サークルの活動や環境整備（保安灯）
などの補助、保安も担っている。さて会員は
どこに参加すべきなのか､その情報は見えに
くいと思うが参加して見ないと分からない。



日 曜日 各サークル活動 行事／その他 日 曜日 各サークル活動 行事／その他

1 金
10時～11時半/老人クラブ民踊
20時～21時/ストロングズンバ ★おやつの日 16 土

2 土 17 日

3 日 10時～11時半/子ども会 18 月

4 月
10時～11時半
生きディ
（体操教室）

19 火
10時～12時/キラキラサークル
18時～19時/ヨガサークル「爽」

14時～
福祉連絡会

5 火
10時～12時/キラキラサークル
18時～19時/ヨガサークル「爽」

20 水 10時～17時/日舞サークル

6 水 10時～17時/日舞サークル 21 木
14時～15時半
生きディ
（体操教室）

7 木 22 金
10時～11時半/老人クラブ民踊
20時～21時/ストロングズンバ ★おやつの日

8 金
10時～11時半/老人クラブ民踊
20時～21時/ストロングズンバ ★おやつの日 23 土

9 土 24 日 10時～11時半/子ども会

10 日 10時～11時半/子ども会 25 月
10時～閉館まで
ハロウィン企画

11 月 26 火
10時～12時/キラキラサークル
18時～19時/ヨガサークル「爽」

12 火
10時～12時/キラキラサークル
18時～19時/ヨガサークル「爽」

27 水 10時～17時/日舞サークル

13 水 10時～17時/日舞サークル 28 木

14 木 29 金
10時～11時半/老人クラブ民踊
20時～21時/ストロングズンバ

10時～閉館まで
ハロウィン企画

15 金
10時～11時半/老人クラブ民踊
20時～21時/ストロングズンバ ★おやつの日 30 土

31 日 10時～11時半/子ども会

10時～11時半/子ども会

★お弁当無料配布（１００食限定）

※予定カレンダーは、状況によって

延期や中止になる場合がございます。

ご理解とご協力お願いいたします。



夜が更けるのも早まり秋を感じます。とは言っても朝一番のセミの鳴き声と日中の暑さは夏なのかと

脳が錯覚を起こしてしまうほどです。熱中症対策はしっかりなさってくださいね。さて、▶2週間の自宅

待機要請等で買い物に行けずお困り事はありませんか？社協や市民健康課にて食料や日用品の無料置き

配が利用できます。▶＜水道工事に伴う協力願い＞南桃原4丁目17番地周辺。排水管布設工事が始まっ

ております。年内工事完了予定。期間中は交通規制等あるかと思いますのでお気を付けてお通りくださ

い。▶公民館に電話をかけたらメッセージが流れますが「迷惑電話を防止するあんしん機能装置」です

ので発信音がなるまでお待ちください。▶こども食堂あてに1万円のご寄付がありました。食材費に活用

します。感謝。▶お待たせしております。ご長寿記念品は１０月上旬配布予定です。▶ハロウィン企画

用お菓子募集中！◆食欲の秋、旧暦の八月十五夜、あちこーこーのふちゃぎが美味しかったです。私た

ちが見上げる空はみんな同じ、みんなつながっている。つながろう自治会・行ってみよう公民館。自治

会の加入はいつからでも可能。月600円◆紙面担当1-3面・自治会、4面・広報部長 青木隆行

毎月、班長さんや自治会長、職員が配達している「広報おきなわ」をポストに投函する際、

ワンちゃんがポストの近くまで寄ってきて吠えられビックリする事があります。また時々、

公園内でリードなしで遊ばせる方もおります。飼い主にとってワンちゃんは家族の一員ですが、

地域にはワンちゃんと同じくらいの小さな子どもや、犬が苦手だったり嫌いな方もおります。

犬が迷子になるのを防ぐためにも、放し飼いはやめましょう。

また、ポストから犬がいる場所を少し離してもらったり、ポストの場所を移していただければ幸いです。

▶犬の放し飼いはとても危険

犬の放し飼いは、飼い犬が事故に巻き込まれたり他人を死傷させてしまう可能性がある大きな問題です。

犬を家の敷地外に放したり、夜だからといってリードをはずして公園などで走らせたりする行為はやめましょう。

飼い犬が他人に危害を与えないよう、必ず鎖などで繋いだりおりの中で飼うようにしましょう。敷地内であっても、

塀が低く敷地外へ出てしまう可能性がありますので、係留するようにしましょう。（沖縄市役所環境課ＨＰより）

今年度は１０月に予定していました「南桃原まつり」は新型コロナ

ウイルス感染症の流行の収束が見通せない状況にあること

から延期することに決定しました。時期は未定ですが安心

して開催することができる日が必ず来る！

皆様のご健康が守られますよう心よりお祈り申し上げます。


